

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Pág.

Siguen sucediéndose en Rusia los incidentios misteriosos	3.ª
Dos ministros franceses desfilan a la cabeza de banderas rojas	3.ª
En el futuro el eje Roma-Berlin pasará por Viena	6.ª
La persecución religiosa en Bilbao	6.ª
Beltramo Tomás se ha instalado en Gijón a lo príncipe	7.ª

Año II

Martes 27 de Abril de 1937

Núm. 241

Eibar, Malzagar, Ermua, Mallavia y Monte Oiz, tomados por nuestro Ejército

Las vergonzosas falsedades del deán de Canterbury

Afirma descaradamente que el Gobierno rojo había hecho todo lo posible para proteger a las iglesias y a las personas de fe

Una respuesta adecuada del "Daily Mail",

El deán de Canterbury ha empezado ya a predicar en Inglaterra los resultados de su visita a la España roja. El «Daily Mail» del 21, enfurecido con razón, dedica un artículo de fondo a este asunto y escribe:

«El doctor Johnson, deán de Canterbury, no ha perdido tiempo en defender a los rojos españoles a su vuelta a nuestro país. Lo primero que declaró a su congregación fué que era completamente falso que el Gobierno de Valencia y sus súbditos fueran antirreligiosos y negaban a Dios. Añadió, además, que los rojos habían hecho todo lo posible para proteger a las iglesias y a las personas de fe.

«Estas afirmaciones significan, no solamente mala intención, sino que son, además, completamente falsas. Los rojos españoles son terribles ateístas y no ha habido

más crueldad y ferocidad, así como incendios de iglesias y asesinatos de monjas y curas desde la revolución bolchevique rusa.

«El doctor Johnson debe saber que los rojos «religiosos» de Valencia emplean la histórica Catedral de Valencia como de garaje para camiones y cuadra. El público inglés se está cansando, con razón de estas intromisiones en política y en asuntos internacionales por nuestros clericales sin juicio.

«Estas declaraciones no tienen fundamento y son peligrosas. Es increíble que un alto dignatario de la iglesia defienda a los rojos sin Dios españoles. El deán de Canterbury, con sus afirmaciones y sus discursos radiados, causó sorpresa en el extranjero.

«El Foreign Office puede lamentar el no haber negado el visado a este turista parcial».

¡VICTORIA!

¡Victoria! Una vez más España muestra al mundo el gesto de su gallardía heroica y de su paso invencible. Nuestro Ejército, los bravos hombres de nuestras legiones guerreras, han doblado los picos ingentes de la Vasconia rebelde, clavando sobre ellos la bandera gloriosa de la España eterna.

¡Victoria y gloria para nuestros héroes en este día de triunfos completos y de venturas para la Patria! Aver fué Badajoz, Talavera, Toledo, Irún, San Sebastián... La ruta de la guerra está sembrada de fechas memorables para los soldados de España. Hoy ha sido, entre otros, Eibar, y los caminos que llevan de cerca a Bilbao, donde a esta hora tiembla febril la cobardía anarco separatista.

De nada han servido las excelentes fortificaciones donde los traidores se soñaban invencibles, ni los engaños y las bravatas con que el radio separatista ha procurado ocultar sus continuas derrotas. Todo, hasta el pundonor varonil, se ha arrastrado en miserable huida al sentir de cerca el pisar seguro y recio de nuestros soldados. Sobre el cielo de Eibar vuelven a sonreír en los aires las viejas banderas de España, rodeadas de canciones navarras, de rezos entrañables y de ruidos de guerra. Es la cruzada que pasa: Fe y alegría de victoria. Sobre el mar Cantábrico canta la Artillería marinera el paso inicio de nuestros hombres de tierra.

Y aún anoche mentían. Aún tenían el descaro de ocultar lo que no podrán negar todos los vientos del mundo. Lo que ellos no podrán evitar cuando nuestro Ejército cruce, entre llantos y flores de españoles liberados, las calles bilbaínas. Afirman que nada pasaba y que todo era felicidad para ellos. ¡Así son de miserables y con este rufianismo engañan a tantos desgraciados! Hasta que muy pronto les lleven los aires los ecos de España en sus himnos y los alaridos de las trompetas de guerra cantando victoria.

Primera reunión del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

La presidió el Jefe Nacional del Partido, Generalísimo Franco

Salamanca.—Hoy Domingo, a las cuatro y media de la tarde, ha celebrado su primera reunión con Su Excelencia el Jefe Nacional del Partido, Generalísimo don Francisco Franco, la Junta política o Secretariado de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. La reunión duró hasta las seis, y en ella Su Excelencia dió las normas primeras y fundamentales a los miembros de la Junta. La reunión con el Jefe tuvo un tono de fervor, de eficacia y de altísimo espíritu nacional.

El enemigo deja las carreteras sembradas de cadáveres y material

Han incendiado el barrio armero de Eibar

En otros frentes el enemigo sufrió fuertes castigos

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 26 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Nuestras tropas llevaron a cabo una operación el sector de Teruel, conquistando una posición que ocupaba el enemigo, al que se cogieron 50 prisioneros, cuatro ametralladoras, una motocicleta y 62 fusiles.

Frente de Vizcaya.—Continuó la briosa acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo, siguiéndose derribando el frente de Vizcaya, siendo inútiles los desesperados esfuerzos de los rojos por defender Elorrio y su comarca, rebasándose la línea de Malzagar, Eibar, Ermua, Mallavia y Monte Oiz. El enemigo abandonó en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material. Solamente en las laderas de Eibar dejó abandonados más de 200 muertos. En esta villa, destacada por su industria armera, aparece el barrio más rico destruido por el incendio intencionado de los rojos vizcaínos, que, al igual que en Irún, antes de huir, han querido dejar la huella de su barbarie. El enemigo huye por las carreteras, que aparecen sembradas de armas y material.

Frente de Asturias.—En Asturias nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición de Marras y fuerzas rojas que se dedicaban a trabajos de fortificación, sorprendiendo al enemigo que abandonó en su huida numerosas bajas y que inútilmente trató de conquistar la posición sufriendo nuevos descalabros.

Frente de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en la mayoría de los sectores. Ilevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector de la sierra de Lujar.

Salamanca, 26 de abril de 1937. De Orden de S. E., el general segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Los rojos, Incendiarlos de Eibar

El avance se hizo en unos diez kilómetros de profundidad

Centenares de vehículos huyen hacia Bilbao

Vergara.—El frente rojo quedó roto hace tres días; hoy se ha derrumbado en una extensión de veinte kilómetros de ancho, y por la amplísima brecha, se han lanzado camino del mar los valientes soldados de España. Imposible es ofrecer en pocas palabras lo ocurrido hoy, en el sector de Vizcaya. El enemigo tenía entre Elgueta y Elorrio una serie de fortificaciones que, dada la ventajosa situación del terreno, formaban una verdadera cintura de hierro. En ellas habían puesto los marxistas todas sus esperanzas.

La ciudad de Eibar, importante centro urbano, poseedor de las más célebres industrias de armas en España, ha sido conquistada por el Ejército nacional que ha redimido sus calles de la vergüenza marxistas. Otras importantes ocupaciones se han hecho hoy, pero a la hora de escribir estas líneas no es posible darlas, estando reservado este honor al Cuartel General del Generalísimo.

Los movimientos tácticos llevados hoy a cabo, demuestran la genial dirección de las operaciones. El general Mola ha dado una muestra más de su talento militar y ha sabido llevar a nuestros soldados hacia una formidable victoria con un pequeño número de bajas. El ataque fué dado por donde el enemigo menos lo esperaba y sintió rodeado su flanco cuando creía en la iniciación de una ofensiva de frente. Al advertir la ratonera que se le preparaba, solo pu-

saron en huir, pero ya esto no era fácil pues muchas de las carreteras estaban ocupadas por nuestros soldados.

El pánico que de ellos se apoderó, no bastó a nublar sus instintos criminales. Antes de abandonar Eibar, pusieron fuego a sus más importantes fábricas y edificios y cuando las tropas entraron en la ciudad, tuvieron que dejar el fusil para lanzarse a extinguir y aislar los incendios provocados. Las densas columnas de humo, que desde gran distancia se advertían, eran una nueva blasfemia que los llamados católicos, lanzaban con satánica rabia hacia el cielo azul de nuestra victoria. Brigadas de bomberos salieron rápidamente desde San Sebastián con el fin de evitar que las llamas consumieran el pueblo.

La aviación nacional, observó el éxodo hacia Bilbao de centenares de vehículos que llevan en su interior la turba miedosa de los antiespañoles que, a los de asesino y malvado, deben unir desde hoy, el título de incendiarios.

Los avances de hoy han tenido una profundidad de 10 kilómetros y ponen en situación de verdadero cerco a todos los puestos rojos de la zona de Marquina. Nuestro Ejército se encuentra, pues, en posiciones magníficas, que han de servir para más grandes triunfos en no lejana fecha.

El espíritu de los soldados de España es elevadísimo.

La Prensa francesa afirma que ha sido evacuado Toledo

Aguirre alarmado por la cantidad de fugitivos que llegan a Bilbao

Reunió a su «gobierno» para tratar de ellos

San Sebastián.—El Gobierno Aguirre, se reunió ayer urgentemente, en sesión extraordinaria, para tratar de la situación de Bilbao, ante la enorme cantidad de personas que buscan refugio en la capital; constantemente van llegando caravanas de toda la región, cuyo personal se encuentra en el más lamentable estado.

El éxodo hacia Bilbao

San Sebastián.—Los aparatos de caza y reconocimiento que volaron durante todo el día de ayer por las posiciones rojas del rector vizcaíno, han visto el éxodo que, aprovechando toda clase de vehículos; carreteras y vías de comunicación, se dirige a Bilbao.

■Dice también que los rojos han tomado las primeras casas de la ciudad

Y nosotros sin enterarnos

La Prensa francesa del día 23 da cuenta de que el bombardeo de nuestra Artillería sobre Madrid continúa. «La Petite Gironda» del 23, escribe:

«El jueves, la Artillería nacional bombardeó Madrid desde las cinco de la mañana hasta las siete. Cuentra obuses cayeron en el barrio de la Catedral de San Isidro, en las calle de Toledo. En el centro de la ciudad cayeron una docena de proyectiles.»

«En el bombardeo del día 21, que duró desde el mediodía hasta las nueve de la noche; varias calles del centro de la capital han sido destruidas, casi en su totalidad. El número de muertos fué de cuarenta y el de heridos setenta y ocho.»

«En cambio, los gubernamentales han seguido bombardeando Toledo. Los gubernamentales han llegado a las primeras casas de Toledo y se afirma que toda la población civil ha sido evacuada.»